



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

O-004 - CONOCIMIENTOS TEÓRICOS SOBRE LA CORRECTA UTILIZACIÓN DE INHALADORES POR PARTE DE MÉDICOS RESIDENTES DE ATENCIÓN PRIMARIA

A. Moscoso Jara^a, L.A. Pérula de Torres^b, L.M. Entrenas Costa^c y C. Aguado Taberné^a

^aCS Santa Rosa. ^bUnidad Docente de MFyC. ^cHospital Universitario Reina Sofía.

Resumen

Objetivos: Evaluar el grado de conocimientos acerca del uso de inhaladores, por parte de médicos residentes de Medicina Familiar y Comunitaria. Otros fines del estudio son analizar las posibles diferencias existentes según el año de residencia y si han rotado o no por Neumología.

Metodología: Estudio descriptivo. Muestra de 100 residentes de Medicina de Familia, pertenecientes a los cuatro años de residencia, que asistieron a las sesiones de la Unidad Docente de Medicina Familiar y Comunitaria de Córdoba en noviembre de 2015. Para ello, realizaron un cuestionario del uso de inhaladores, que constaba de 12 ítems, valorados en un punto cada uno. Se recogieron las variables de sexo, edad, año de residencia y rotación por Neumología. Los datos se analizaron mediante un análisis uni- y bivariado. Para comprobar el ajuste de las variables cuantitativas a una distribución normal, se utilizó la prueba de Shapiro-Wilk.

Resultados: Participaron 60 residentes en el estudio. 35% hombres y 65% mujeres. La media de edad fue de 28,57 años. Por años de residencia: primero 25%; segundo, 26,7%; tercero 8,3% y cuarto 40%. Un 40% había rotado por Neumología. La nota media fue de 8,2 puntos (IC95%: 7,65-8,75). No existían diferencias estadísticamente significativas en los resultados obtenidos respecto a edad ($p = 0,362$), sexo ($p = 0,275$), años de residencia ($p = 667$) o rotatorio por Neumología ($0,733$).

Conclusiones: Los conocimientos teóricos sobre inhaladores de los médicos residentes de Familia son aceptables, pero mejorables. Sería interesante considerar completar su formación mediante cursos para observar posteriormente la repercusión en sus conocimientos.